



とっぱずれ



銚子東ロータリー・クラブ Weekly Bulletin NO. 1945



リュウココリーネ (第1例会の花)

第1945回 例会 平成24年2月21日

点 鐘 … 木村 貞夫 会長
ロータリーソング … それでこそロータリー
来訪ロータリアン紹介

… 親睦活動・家族委員会
会長挨拶 … 木村 貞夫 会長
御祝披露 … 木村 貞夫 会長
誕生祝 … なし
結婚記念日 … 斎藤 稔 会員(2月19日)
入会記念日 … 木樽 定雄 会員(2月15日)

幹事報告 … 黒田 幸一 幹事

ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会

卓 話

「銚子市の地震・津波について」
千葉科学大学 准教授 藤本 一雄 氏

出席報告 … 出席・プログラム委員会

第8回定例理事役員会 (例会終了後)

来週のプログラム(平成24年2月28日)

卓 話

「銚子市の犯罪情勢と対策等について」
銚子市役所 地域協働課 安全対策班
斎藤 克治 氏
お食事「常鮭」



こころの中を見つめよう 博愛を広げるために

2011~2012年度 RI会長 カルヤン・バネルジー

(Kalyan Banerjee)



四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1) 真実かどうか
- 2) みんなに公平か
- 3) 好意と友情を深めるか
- 4) みんなのためになるかどうか

第 1944 回例会(平成 24 年 2 月 14 日)

会長挨拶

木村 貞夫。

こんにちは。2月12日のIMご苦労様でした。

お陰様で盛会裡に終了することが出来ました。山田ガバナーからも活気が有るよいIMだったとほめて戴きました。平野ガバナー補佐、黒田幹事、役員及び会員の皆さん有難うございました。

本日の卓話者は千葉科学大学 安藤准教授です。「ジオパークについて」です。よろしくお願い致します。

それでは私のお話をします

外国からの出稼ぎの娘たちは、自分の服を買ったり、休み毎に旅行をする費用を溜めたり、自分の結婚の準備のために働くなどということは考えられない。彼女たちは、自分のためではなく人のため、家族のために働いている。それが人間というものだ。その厳然たる重みと自然さが、彼女たちを人間にする。その動機は貧しさからなのである。

北インドでは、カースト制度の外にある、最下層の人たちの村だという所を訪ねたことがある。もちろん電気もない。家は泥の家で六畳と三畳くらいの室、それに細長い廊下のような炊事用の空間がついているだけであった。中は暗くて、眼が測れないと、足元が危ない。屋根は低いから、家の中では、中央の部分くらいしかまとも立って歩けない。家具などというものは全くなかった。一番大きな家具は、大きな水甕であった。

中には人の気配もなかった。ただその家の前に高い竹を使った一種の飾りものが誇らしげに立ててあった。

そこにはこの家に結婚式がある、という印なのであった。今花婿は、結婚式のために町へ出掛けていて、夕方になると、花嫁を連れてこの家に戻って来るのだと言う。電気も家具もベッドもない家で、花嫁は一生を送る。もしかするとこの狭い家に夫の両親と一緒に住むのかもしれない。それでももし夫がいい人で、いつも彼女の傍に付き添っていてその悲しみを慰めてくれ、寒い日には抱いて肌で温めてくれ、時々質素なサリーを買ってくれたら、その貧しさの中には、やはり貧しいが故にはつき

りと実感できる確実な幸せがあるのである。

それは恵まれた日本で、エアコンつきの家、シャンデリア、ピアノ、ステレオ、システム・キッチン、テレビ、携帯電話、ジャクジーのお風呂、有名化粧品に溢れた鏡台、衣装戸棚、大理石の客間、ホーム・バー、ファミコン、ゴルフ用品、絵画や骨董、自動車など、あらゆるものを持っている家庭の妻が、一生夫と心を通わせたことがないという自覚を持つケースより、はるかに幸福というものだろう。

本当の貧しさというものを知らない日本人は、いつまでも、成熟した、母性的、或いは父性的心情に到達しない。よく日本は、世界的経済大国であると言いながら、豊かさを感じられないのはなぜだろう、と言う。

その答えは簡単だ。貧しさがないから、豊かさがわからないのだ。失業も老境も病気もどこかで保障されているから、それらで苦しんでいる人を救う気持ちにもならないし、救われる喜びも知らなくなったのである。

貧困は悪いものだ。しかし決して悪いものだけではない。それは人間の原点として輝いている。その出発点を知らない我々は、永遠に浮浪する浮かばれない魂にしかなり得ないのである。

幹事報告

- 1・ガバナー事務所より
 - ・会員増強詳細報告
 - ・東日本震災復興基金 寄付報告
 - ・青少年育成のためのボーイスカウト運動へのご支援のお願い 受領
 - 2・ロータリー米山記念奨学会より
 - ハイライトよねやま 143 受領
- ☆週報受領 旭RC

卓話

「ジオパークについて」

千葉科学大学 危機管理学部 動物・環境システム学科
准教授 安藤 生大 氏

房総半島の東端に位置する銚子半島には、全長 10km にわたって海食崖が連続する「屏風ヶ浦」や、国指定天然記念物である「犬吠埼」の「浅海性堆積物」など、地質学的に価値





屏風ヶ浦

があり、後世へ引き次ぐべき「地質遺産」が数多く存在する。さらに、外川漁港の西側に位置する犬岩、千騎ヶ岩には義経伝説に代表される高い文化的価値が存在する。また、銚子を取り巻く海岸域には、ハチジョウススキなどの稀少な海岸崖地植生が分布するなど、高い自然的価値も存在する。これに加えて、銚子半島の地形的、気候的な特徴を活かした様々な土地利用（例えば、多数の風力発電が設置され、国内有数のキャベツの大生産地であり、日本を代表する漁業基地となっていることなど）が行われている。千葉科学大学と銚子市では、このような自然的、文化的価値を有する銚子半島の豊かな環境を積極的に活用すると同時に、後世への遺産として確実に保全する枠組みとして、「銚子ジオパーク構想」を推進している。

そもそも「ジオパーク」とは、「地質、地形、生態系、景観、歴史、風土文化など、地域の豊かな多様性を活用し、旅行、観光、健康、教育などの分野に“地質”という新たな切り口を導入し、地域振興を図ろうとする取り組み」と定義されている。ユネスコが支援する世界ジオパークネットワーク (GGN) ガイドラインでは、ジオパーク認定の条件として、①地質遺産を観光する“ジオツーリズム”の推進と、②地球科学や地球環境に関する知識を社会に伝える教育活動の実践を掲げている。銚子ジオパーク構想では、銚子半島の豊かな地質資源と、それを活用した土地利用法を整理し、地域に「ライフサイクル思考」と「持続発展教育 (ESD)」の視点を取り入れた、新しいジオパークの発展的展開を目指している。

筆者は、特に、未来を担う地元の児童・生徒に対する教育活動に重点を置き、地元の地質を利用した体験的な教育活動を展開してきた。これらの活動では、地元の児童・生徒に、確かな地質情報を提供しながら、地元の“生の”地質にふれて、その自然環境の特徴を知り、自然と人間の関わりに気づく機会を提供し、地元に対する誇りや愛着を持ってもらうことを目的とした活動を展開している。

このような活動に賛同して頂いた市民の方々により、2011年2月には、日本ジオパークネットワーク (JGN) への正会員登録と、登録後の持続的な運営を目的として

があり、後世へ引き次ぐべき「地質遺産」が数多く存在する。さらに、外川漁港の西側に位置する犬岩、千騎ヶ岩には義経伝説に代表



千騎ヶ岩

「銚子ジオパーク推進市民の会」が設立された。また、2011年10月には、「銚子ジオパーク協議会」が設立され、2012年度のJGN正会員登録を目指して本格的な活動を行っている。具体的な活動としては、銚子ジオパーク推進市民の会と千葉科学大学との共催で行った、「銚子ジオパーク基礎講座 (5月末～7月末の10回)」や、その修了者を対象とした「銚子ジオパークマスター講座 (9月末～11月末の6回)」が挙げられる。特に基礎講座では、市長も含め毎回70名を超す受講者が、熱心に地質学の講義に臨み、多くの市民の方々の関心を掘り起こすことができた。

今後は、推進市民の会との協働による準備作業を続け、2012年度でのJGN正会員登録を目指す予定である。是非とも、ご支援をお願い申し上げます。

本日の議演の要点

1. 銚子ジオパーク構想の概要

銚子ジオパーク構想では、銚子半島の豊かな地質資源と、それを活用した土地利用法を整理し、地域に「つくる」、「つかう」、「保全する」の「ライフサイクル思考」と、地域の持続性を考える「持続発展教育 (ESD)」の視点を取り入れた、新しいジオパークの発展的展開を目指しています。

特に、地元の児童・生徒に、確かな地質情報を提供しながら、地元の“生の”地質にふれてもらい、地元に対する誇りや愛着を持ってもらうことを目的とした活動を展開しています。

2. 銚子の地質の何がすごいのか? → 詳しくは、...

月例勉強会 (次回は、2月23日 (木) 19時～千葉科学大学 マリーナキャンパス講義棟 2208教室) へお越し下さい!

- ① 地層研究の世界的フィールド: 犬吠層群 (屏風ヶ浦の地層): エリア A
- ② 関東最古の地層: 愛宕山層群 (地球が丸く見える丘): エリア B
- ③ 堆積学の教科書: 銚子層群 (犬吠崎の浅海堆積物): エリア C
- ④ 日本列島形成時の地層と火山岩: 夫婦ヶ鼻、黒生、宝満: エリア D

3. 準備状況と今後の予定

- ① 教育利用: 主に小学生・中学生に、地元の地層遺産に触れてもらい、地元に対する誇りと愛着を醸成する。

- かなり、定着してきています！
- ② 観光利用:銚子の地質を観光資源として再認識し、
 ニューツーリズム（ジオツアー、エコツアー）を
 定着させる！→これからの課題！
 (ア) イルカウォッチングとの連携
 (イ) 銚電、文学碑めぐりとの連携
 (ウ) 犬吠埼のホテルとの連携。
- ③ 銚子ジオパーク構想マップ、パンフが2月末に
 出来上がります。看板も、設置にむけて最終段階
 の準備作業を行っています（できれば、3月中に
 は、...）。
- ④ エリアBの「犬岩」周辺地域が整備されます。(石
 毛県議が調整してくれました！)
- ⑤ 月例見学会を実施しています。是非参加してく
 ださい。次回：2月26日（日）10時～14時、大
 吠埼灯台下の広場集合、随時、ガイドが案内しま
 す！

銚子ジオパーク構想を推進する最大の意義は、
銚子市民の地元に対する誇りと親しみを醸成
 することにあります。ぜひ、ご協力をお願い
 申し上げます。

——ニコニコ——

第7分区ガバナー補佐 平野恭男様

皆様のお陰で第7分区のインターシティー・ミー
 ティングが無事終了する事が出来ました。ありが
 とうございました。

狩野勉君

安藤先生、本日は卓話をありがとうございます。
 よろしくお願い致します。

澤井博君

先日のIMで久しぶりに皆様とお会い出来て楽し
 かったです。また5月には2人目の孫が誕生の予
 定です。

新規米山奨学生決定

2012年度合格者

奨学金の種類	合格者
学部・修士・博士課程	616人
学部課程	166人
修士課程	292人
博士課程	158人
地区奨励	16人
クラブ支援	11人
海外応募者対象	5人
海外学友会推薦	選考中

(ハイライトよねやま143より)

* 地元の千葉科学大学から2名の合格者がでまし
 た。

前回の例会(2/14)報告

点 鐘 木村 貞夫 会長

出席報告

会員総数 36名 出席規定除外数 9名
 出席者 22名 出席率 66.67%
 1月31日 確定出席率 100%

来訪ロータリアン なし

欠席者 11名

メイクアップ なし

スモールコインBOX	小 計 ￥ 2,070-
	累 計 ￥ 58,865-
ニコニコBOX	小 計 ￥ 6,000-
	累 計 ￥ 338,600-

銚子東ロータリー・クラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789
 メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室
 会長 木村 貞夫 副会長 石上 明宏 幹事 黒田 幸一
 クラブ広報・会報委員会 石井 哲也・川津 光雄・杉浦 武
 表紙題字 網中喜一郎初代会長

R. I 第2790地区

ほととぎす 銚子は国の とっばずれ

古 帳 庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに
 詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。